



まことごころ

No.7

『人に学ぶ 生き方に学ぶ』 ~6学年 人権教育~

今年の修学旅行、6年生の子どもたちはその行先のひとつに「夏季デフリンピック競技大会 東京 2025」を選びました。日本では初めての開催、1924年にパリで第1回デフリンピックが開催されてから、100周年となるこの大会は、「誰もが個性をいかし力を發揮できる共生社会の実現」を大会ビジョンとしています。子どもたちは、これまでの学習の中で、大会への興味関心を高めながら、「私たちも応援したい!」と強く思うようになりました。アスリートと出会い、かかわる中で、その人、その生き方への大きな感動があったからです。夏季パラリンピック(陸上競技)に出場された永尾嘉章選手、冬季デフリンピック(スノーボード)に出場された小西玲桜選手、2人のアスリートとの出会いでした。子どもたちは、「障がい・多様性の尊重・共生社会」について理解を深めるとともに、「他者のことを自分ごとと考える心」「自他の可能性に気づき挑戦する力」「夢や目標を持つ力」について考え合いました。その大切さを素直な気持ちで感じとり、これから自分たちの生活に生かしたいと「なりたい自分」について自ら考える姿がとても素敵でした。

~感想などから~

『車イスに乗るのは難しいかと思っていたけど、バスケ用とかすごく軽くてこぎやすかったし、本当に少し触れるだけでターンできてすごかったし、リレーでも「けっこう楽しいな」と思った。また、永尾さんのあきらめない気持ちの話を聞いたら自分はチャレンジしてないのに「無理」とか言うことがあるから、自分もあきらめずにチャレンジしてみたいなと思いました。今日はこんな貴重な体験をさせていただいて、とてもうれしかったです。銅メダルを初めて見て、そこまでの努力や苦しかったことが伝わってきて、とても感動しました。障がいがあっても自分たちと同じように楽しい気持ちをもって競技しているのも感動したし、失敗してもあきらめなければ目標を達成できる可能性を知ったので失敗しても粘り強くチャレンジし続けていきたいなと思いました。今日は本当にありがとうございました。』

『小西選手に、耳が聞こえないこと、デフリンピックのことについて、教えてもらいました。耳が聞こえないと、コミュニケーションの取り方が難しいこともわかりました。更に、マスクをしていると、もっとわかりにくいくらい、その時期を乗り越えたんだなと思いました。今日、教えてくれた、サインエールを、デフリンピックで使いたいし、手話も、これから、耳が聞こえない人にあったとき、使いたいです!家族にも教えてあげたいなと思いました。』



～永尾嘉章選手、小西玲桜選手から子どもたちへ～

「工夫すれば、なんでもできる!」「応援の力ってすごい! 人を応援するってとても素敵なこと!」

「わたしにとっても、あなたにとっても、よりよい社会をつくっていきましょう!」

『自分や友だちのよいところに目を向けよう』 ～なかよし月間～

11月は、なかよし月間です。やさしい言葉や行動、友だちのよいところを見つけたり、困っている人に声をかけたりするなど、日ごろから大切にしていることですが、人権をテーマとする授業や児童活動、人権擁護委員会による出前授業など、月間中の取組によりあたたかな雰囲気づくりがさらに広がるとよいと思います。児童会活動では、子どもたちが『なかよし郵便』を企画してくれました。「自分や友だちのよいところに目を向けよう」と全校に呼びかけ、友だちのよさへの気づきを伝え合ったり、日頃からの感謝の思いを伝え合ったりしています。子どもたちの思いやりや優しさをたくさん感じることができ、その温かな雰囲気に心地よさがあります。マラソン記録会でも子どもたちの温かな雰囲気を感じました。苦しい思いをすることもありましたが、互いに努力を認め合ったり、励まし合ったりしながら、走り抜くことができました。たくさんの応援の声がきこえてきたことも素晴らしいと思います。保護者の皆さまからの温かな応援も、子どもたちの背中を押してくれました。平日にもかかわらず応援に来てくださいありがとうございました。

～いじめ防止に向けて ご家庭とともに～

学校では、いじめの未然防止と早期対応に努めています。いじめは決して「ふざけ」や「からかい」ではなく、重大な人権問題です。いじめが犯罪行為に相当する場合には、児童生徒の安全を守るために、警察など関係機関と連携して対応することができます。お子さんの小さな変化や気になる様子がありましたら、遠慮なく学校までご相談ください。今後も、ご家庭と連携しながら、いじめのない学校づくりに努めてまいります。

～お知らせ・お願ひ・その他～

○主な行事予定

11月	<input type="checkbox"/> なかよし月間(11/4-28) <input type="checkbox"/> 5年人権教室(14日) <input type="checkbox"/> 6年修学旅行(19-20日) <input type="checkbox"/> 2・3・6年科学実験教室(28日) <input type="checkbox"/> PTA落葉掃(29日)
12月	<input type="checkbox"/> 6年薬物乱用防止教室(2日) <input type="checkbox"/> 地区児童会③(5日) <input type="checkbox"/> 個別懇談会(8-16日) <input type="checkbox"/> 2学期終業式(23日) ◇年末年始休業 12/24(水)-1/6(火)
1月	<input type="checkbox"/> 3学期始業式(7日) <input type="checkbox"/> 児童会立会演説会(23日) <input type="checkbox"/> 4・5・6年スキー教室(26日)※予定 <input type="checkbox"/> 来入児1日入学(29日)

○個別懇談会(12/8-)について、ご多用のところとは存じますが、どうぞよろしくお願ひいたします。

11月18日(火)に各担任より日程表をお配りしますのでご確認ください。

校庭が駐車場になります。校門付近・プール付近には駐車しないようお願いします。

○長野県では「インフルエンザ注意報」が発表されました。座光寺小学校でもインフルエンザに罹患する児童がみられています。今後1か月程度は更なる流行の拡大が懸念されますので、「かからない」「うつさない」ように十分注意し、感染予防を心がけましょう。なお、感染状況により学級閉鎖や教育活動の変更などが行われる場合があります。ご理解ご協力の程よろしくお願ひいたします。